

Communiqué phytosanitaire

n° 34 du 24 septembre 2025

SOMMAIRE

Arboriculture

- Mouche méditerranéenne des fruits
- Feu bactérien

ARBORICULTURE

MOUCHE MÉDITERRANÉENNE DES FRUITS

Des dégâts ont été observés dans plusieurs vergers de pommiers. Selon nos observations, la pression varie très fortement d'une parcelle à l'autre. Soyez attentifs et signalez tout cas suspect à l'Office d'arboriculture et des cultures maraîchères (sca-oca@admin.vs.ch). Pour plus d'informations sur ce ravageur, consultez la [fiche technique d'Agroscope](#).



Dégâts de mouche méditerranéenne des fruits sur pomme

FEU BACTÉRIEN

Toutes les parcelles de **pommiers atteintes de feu bactérien en 2025** doivent être contrôlées en **automne** afin de détecter et d'éliminer les arbres présentant des chancres au niveau du porte-greffe. C'est une étape clé dans la lutte contre cette maladie, car l'élimination des chancres permet de réduire fortement la pression de base pour la saison prochaine. Pour rappel : un seul chancre peut infester toute une parcelle !

Un des symptômes est une décoloration ou un rougissement précoce de tout le feuillage, suivi d'une défoliation précoce. Une fois la décoloration / défoliation précoce détectée, il faut contrôler s'il y a des chancres sur le porte-greffe. Les arbres présentant **ces deux symptômes** sont entièrement infestés et **doivent être arrachés, dessouchés et éliminés par incinération. Le contrôle des pommiers doit être effectué avant le changement « normal » de coloration des feuilles.**

Les porte-greffes des arbres doivent être bien visibles et les parcelles concernées doivent donc être fauchées et désherbées avant le contrôle.

Les premiers pommiers décolorés / chançrés ont été détectés sur certaines variétés. Cependant le moment et l'intensité de la décoloration / défoliation précoce dépend beaucoup de la variété, des conditions météorologiques, de l'humidité du sol etc. Il n'est donc pas possible d'indiquer un moment précis pour effectuer ces contrôles. Chaque producteur doit être attentif sur ses parcelles. Dès que ce sera possible (symptômes bien visibles), l'Office organisera une formation sur le terrain.

En cas de doutes et / ou de détection de symptômes, n'hésitez pas à nous contacter.



Rougisement précoce sur pommier



Décoloration précoce sur pommier



Chancre de feu bactérien sur pommier



Décoloration précoce sur pommier



Chancre de feu bactérien sur pommier